

## Ausbildungskurs auf Armeelastwagen IVECO Trakker

Fahrtrainingskurs der Militär-Motorfahrer-Vereine GMMU und MMVE

**Viele der gegenwärtig eingesetzten Armeefahrzeuge haben das Ende ihrer wirtschaftlich sinnvollen Nutzungsdauer erreicht. Die Schweizer Armee beschafft deshalb 960 Fahrzeuge der neuen Lastwagen Generation IVECO Trakker. Am 2. Mai war es soweit. Die Ausbildung auf den neuen Fahrzeugen war angesagt.**

Dieser Ausbildungstag wurde erstmals in Zusammenarbeit der Sektionen GMMU (Gesellschaft Militär-Motorfahrer-Unterwalden) und MMVE (Militär-Motorfahrer-Verein Amt Entlebuch) organisiert. 14 Kameraden aus Unterwalden und 24 Vereinsmitglieder des MMVE trafen sich im AMP Rothenburg zur gemeinsamen Übung. Im AMP stehen aufgrund der laufenden Beschaffung noch nicht genügend Fahrzeuge für Kurse zur Verfügung. Nach der Begrüssung dislozierten die Teilnehmer nach Wangen an der Aare. Auf dem Waffenplatz standen genügend Fahrzeuge der Rekrutenschule in den verschiedensten Ausführungen für die Ausbildung bereit.

### **Technische Ausbildung**

Im Theorielokal erläuterte die Kursleitung das Tagesprogramm. Nach einer kurzen theoretischen Einführung und der Vorstellung der Ausbilder ging es an die praktische Fahrzeugausbildung. In Gruppen wurde der neue Lastwagen rundum erkundet und die Ausbilder erklärten die verschiedenen Vorrichtungen und die zahlreichen Ausrüstungsgegenstände.

Ein Blick unter die kippbare Kabine durfte nicht fehlen. Die Fahrerkabine verfügt über drei vollwertige Sitzplätze und eine Liegepritsche. Die Instrumente sind übersichtlich angeordnet und sind bedienerfreundlich. Die Ausstattung und Ausrüstung sind auf dem neusten Stand der Technik. Vor der Mittagspause durften die Kursteilnehmer mit den neuen Lastwagen erstmals auf die Strasse. Auf der kurzen Rundstrecke konnten sich die Fahrer an die neuen Fahrzeuge gewöhnen.

### **Test auf der Fahrstrecke**

In der Schützenstube beim Ausbildungsplatz Chleihölzli stärkten sich die Motorfahrer mit einem feinen Mittagessen. Danach begaben sich die Kursteilnehmer mit den neuen Fahrzeugen auf die Fahrstrecke im Raum Roggwil, Zell, Huttwil, Koppigen, Derendingen und wieder zurück nach Wangen an der Aare. Im Rahmen der Fahrzeugbeschaffung neue Lastwagen Generation IVECO werden über 20 verschieden Fahrzeugtypen beschafft, vom auf zivilen Standards beruhenden Strassenfahrzeug bis zum allradangetriebenen Geländelastwagen. Einige dieser Fahrzeuge konnten die Motorfahrer auf der ausgedehnten Fahrstrecke ausgiebig testen. Die Teilnehmer waren durchwegs begeistert. Anschliessend erfolgte die Rückgabe der Fahrzeuge an die Schule Wangen an der Aare. Der Ausbildungstag konnte erfolgreich und unfallfrei abgeschlossen werden. Die Kursorganisatoren dankten den Teilnehmern für diesen ausserdienstlichen Einsatz.

### **Ausblick**

Für die Mitglieder des MMVE bietet sich am 13. Juni erneut eine Gelegenheit, Fahrpraxis auf Militärfahrzeugen zu sammeln. Auf die Teilnehmer der Fahrübung wartet eine abwechslungsreiche Fahrstrecke. Zudem können sie das Artilleriewerk Waldbrand in Beatenberg besichtigen, welches auch verschiedene Armeefahrzeuge und Schützenpanzer beherbergt.

Bildlegenden:

- 1) Die Kursteilnehmer vor den neuen Armeelastwagen IVECO Trakker ( 1. Priorität für die Veröffentlichung) / Bild 342
- 2) IVECO Euro Trakker WABRA 6x6 GL (2. Priorität) / Bild 322